

21.11.2025

Inhalt: Mathematikolympiade, Lange Nacht der Mathematik, Frankreichaustausch mit Saumur, Weihnachtsbasar am 27.11., Fahrradsicherheit, erstes Treffen neue Schülerzeitung

Liebe ATH Schulgemeinschaft,

das Schuljahr nimmt jetzt so richtig Fahrt auf, kurz es wird anstrengend in den kommenden Wochen. Viele Klassenarbeiten, Tests und Klausuren wollen bis Weihnachten bewältigt sein, gleichzeitig bereiten wir uns auf Großveranstaltungen wie Weihnachtskonzert, Infoabend neuer Jahrgang 5, Tag der offenen Tür vor, versuchen angesichts des wechselhaften Herbstwetters irgendwie gesund zu bleiben und uns ja auch noch auf Weihnachten vorzubereiten und vor allem auch: zu freuen. Ich wünsche Ihnen und euch für die kommenden Wochen gutes Durchhalten, ebenso gute Gesundheit und an der einen oder anderen Stelle humorvolle Gelassenheit, wenn mal nicht alles ganz perfekt klappt. Wir bekommen das hin!!

Zur **Mathematikolympiade**, die in der letzten Woche auch am ATH ausgetragen wurde, hat uns Frau Stiller-Hoppe folgenden Bericht geschrieben:

„Die drei Säulen der Olympischen Spiele sind Exzellenz (Das Beste aus sich herausholen), Respekt (sich selbst und die Gegner achten) und Freundschaft (Harmonie und Friede zwischen den Athleten). Die Philosophie begleitete in der letzten Woche auch unsere Mathematikolympioniken, denn vom 11. bis 14. 11. fand die Schul- oder Regionalrunde der 65. Mathematikolympiade statt. Nach erfolgreicher Absolvierung der Hausaufgabenrunde im September galt es nun in einer 4- stündigen Klausur das Beste aus sich herauszuholen. Insgesamt achtzehn 5. KlässlerInnen, vier 6. Klässler, zwei 7. KlässlerInnen, zwei 9. Klässlerinnen, ein Zehntklässler und 3 Oberstufenschülerinnen und -schüler traten respektvoll gegeneinander an. Vier Aufgaben mussten bewältigt werden. Derzeit läuft die Korrektur, doch bereits vor Weihnachten erfahren die Olympioniken, ob sie sich für die Landesrunde am 20/21.02.26 qualifiziert haben. Ab 8. Klasse ist

es auch möglich an der Bundesrunde teilzunehmen, diese findet Anfang Juni in Hamburg statt. Somit ist diese 65. Olympiade ein Hamburgisches Mathematikfest und ein Platz für bundesweite Freundschaften.“ Danke für den schönen Bericht an Frau Stiller-Hoppe und Daumen drücken für unsere wackeren Olympioniken!



Mathematik-Olympiade

In der Nacht vom Freitag auf Samstag nehmen ca 120 Schülerinnen und Schüler unserer Schule an der **langen Nacht der Mathematik** teil und tüfteln an verschiedenen Aufgaben... das kann und wird sich bei einigen Jahrgängen bis in die frühen Morgenstunden hinziehen. Wir wünschen allen Teilnehmenden viel Spaß, tolle Erfolge und natürlich viel Freude am gemeinsamen Miteinander im fairen Wettbewerb. Der Fachschaft Mathematik sei ganz besonders herzlich gedankt für das tolle Engagement im Rahmen dieser langen (und wohl weitgehend schlaflosen) Nacht der Mathematik.



Frankreichaustausch mit Saumur: Vom 26.11. bis zum 05.12. ist die französische Austauschgruppe bei uns zu Besuch. Insgesamt 13 Schülerinnen und Schüler der Jahrgänge 8 und 9 nehmen teil und werden in dieser Zeit französische Gastschülerinnen und Gastschüler bei sich beherbergen. Diese werden an einzelnen Tagen mit ihren deutschen Partnerinnen und Partnern die Schule besuchen, an anderen Tagen gemeinsam

Ausflüge innerhalb Hamburgs machen. Geplant ist u.a. ein gemeinsamer Besuch des Weihnachtsbasars, Bowling in Othmarschen, ein Workshop im Urbaneo (dem Architekturzentrum in der Hafen City), eine Hafentrundfahrt, ein Besuch der Innenstadt und des Hafens, Miniaturwunderland, Chocoversum sowie ein Besuch im Salzmuseum in Lüneburg. Den Austausch betreuen von unserer Seite Frau Grey und Frau Ferreira Fernandes. Vielen Dank dafür und gutes Gelingen!



Die Freude auf den diesjährigen **Weihnachtsbasar** steigt jeden Tag am ATH, am Donnerstag, dem 27.11., in der Zeit von 17.00 bis 19.00 ist es endlich wieder so weit. Die Erlöse gehen als Spende an Projekte, die benachteiligten Kindern in aller Welt helfen. Im letzten Jahr konnten wir fast 6500 Euro spenden – eine tolle Summe! Lassen Sie sich von der schönen vorweihnachtlichen Atmosphäre verzaubern, schauen Sie auf einen Klönschnack vorbei, genießen Sie Selbstgebackenes und Selbstgebasteltes und erwerben Sie dabei vielleicht sogar noch das eine oder andere Weihnachtsgeschenk für Ihre Lieben. Es wird Kaffee und Kuchen geben, die „Students for Students“ werden grillen...auch vegetarisch. Gründe genug, unseren Weihnachtsbasar zu besuchen und sich von der schönen Atmosphäre mitnehmen zu lassen. Sie sind sehr herzlich eingeladen in unser neues Klassenhaus („Haus K“)



Sehr am Herzen liegt mir, noch einmal freundlich auf das Thema **„Fahrradsicherheit“** und **sicheres Fahren** aufmerksam zu machen. Liebe Eltern, bitte überprüfen Sie mit Ihren Kindern in regelmäßigen Abständen die Sicherheit der Fahrräder, insbesondere auch der Lichtanlage. Auch das Thema sicheres Fahren zur Schule ist und bleibt ein Dauerbrenner. Dazu gehört, sich an die Verkehrsregeln zu halten, nicht in Zweier- oder Dreierpuls nebeneinander auf der Fahrbahn zu fahren, Ampeln bei grün zu überqueren und natürlich Rücksicht und Vorsicht walten zu lassen, wenn Fußwege benutzt werden (müssen), auf denen andere Verkehrsteilnehmende unterwegs sind. Die Gesundheit unserer Kinder hat für uns höchste Priorität.

Das verkehrssichere Fahrrad, StVZO

survivalmesserguide.de

| | habe ich funktioniert | |
|--|--------------------------|--------------------------|
| 1. Helltönende Fahrradklingel | <input type="checkbox"/> | <input type="checkbox"/> |
| 2. Mind. zwei unabhängig voneinander bedienbare Bremsen | <input type="checkbox"/> | <input type="checkbox"/> |
| 3. Beleuchtung vorne: 1 weiße Lampe, 1 weißer Reflektor | <input type="checkbox"/> | <input type="checkbox"/> |
| 4. Dynamo (bei dynamobetriebener Beleuchtung) | <input type="checkbox"/> | <input type="checkbox"/> |
| 5. Gelbe Speichenreflektoren oder reflektierende Streifen | <input type="checkbox"/> | <input type="checkbox"/> |
| 6. Beleuchtung hinten: 1 rote Lampe, 1 roter Reflektor | <input type="checkbox"/> | <input type="checkbox"/> |
| 7. Pedale mit gelben Reflektoren auf Vorder- und Rückseite | <input type="checkbox"/> | <input type="checkbox"/> |

Noch einmal sei freundlich erinnert an das erste **Treffen der neuen Schülerzeitung** am Mittwoch, dem 26.11., in der zweiten großen Pause im NuT Raum mit Frau de Freitas und Herrn Kuschel-Grobbin



Ich wünsche der ATH Schulgemeinschaft ein ruhiges und erholsames Winterwochenende und grüße sehr herzlich, Ihr, euer R.Castan, Schulleiter